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奋斗百年路 启航新征程
学党史 悟思想 办实事 开新局

本报石家庄 3 月 20 日

电 （记 者邵玉姿）党 史 学

习 教 育 中 央 宣 讲 团 宣 讲 报

告会 20 日上午在河北省石

家 庄 市 举 行 。 中 央 宣 讲 团

成员、中央党史和文献研究

院 原 院 务 委 员 张 树 军 作 宣

讲报告。

报 告 会 上 ，张 树 军 系

统 讲 解 了 习 近 平 总 书 记 关

于 党 的 历 史 的 重 要 论 述 ，

深 刻 阐 释 了 开 展 党 史 学 习

教 育 ，对 于 开 启 全 面 建 设

社 会 主 义 现 代 化 国 家 新 征

程 、实 现 中 华 民 族 伟 大 复

兴 的 重 大 意 义 ，全 面 总 结

了 中 国 共 产 党 百 年 奋 斗 的

光 辉 历 程 和 历 史 性 贡 献 ，

明 确 指 出 了 开 展 党 史 学 习

教 育 的 重 点 ，并 就 学 懂 弄

通 做 实 习 近 平 新 时 代 中 国

特 色 社 会 主 义 思 想 ，增 强

“四个意识”、坚定“四个自

信”、做到“两个维护”进行

了 深 入 解 读 。 河 北 省 党 政

机 关 干 部 、部 分 高 校 师 生

代 表 、基 层 干 部 群 众 代 表

等约 26 万人分别在主会场

和分会场参加了报告会。

听完报告会，河北银行

副 行 长 阳 中 良 感 触 颇 深 ：

“ 作 为 一 名 党 员 领 导 干 部 ，

我 们 必 须 在 学 懂 弄 通 做 实

上 作 表 率 ，立 足 新 时 代 ，奋

发努力。”

20 日下午，张树军到河

北 省 平 山 县 西 柏 坡 镇 北 庄

村 与 基 层 党 员 干 部 群 众 座

谈，并与老党员和干部群众

互动交流。

本报杭州 3月 20日电 （记者窦瀚洋）党史学习教育

中 央 宣 讲 团 宣 讲 报 告 会 20 日 上 午 在 浙 江 省 杭 州 市 举

行。中央宣讲团成员，中国社会科学院党组成员、当代中

国研究所所长姜辉作宣讲报告。

报告会上，姜辉围绕学习贯彻习近平总书记重要讲

话精神，从“为什么学”“学什么”“做什么”和“怎么学”

等 4 个方面深刻阐述了开展党史学习教育的重大意义、

重点任务和工作要求，以一个个鲜活生动的案例全面

讲 解 了 中 国 共 产 党 百 年 奋 斗 的 光 辉 历 程 和 历 史 性 贡

献，并就学懂弄通做实习近平新时代中国特色社会主

义思想作了深入解读。他表示，广大党员要以学习党

的历史为重点，做到知史爱党、知史爱国，在学习领悟

中坚定理想信念，在奋发有为中践行初心使命。浙江

省各级党政机关干部、部分高校师生代表、社科界专家

学者代表、企业党员代表等近 5000 人在主会场和分会

场参加了报告会。

“作为基层纪检监察干部，要从党的历史中汲取经

验，履行好监督职责。”杭州市拱墅区纪委书记、监委主任

熊雄参加报告会后感触很深。

宣讲期间，姜辉来到嘉兴南湖，在南湖红船旁开展现

场宣讲、交流互动；来到浙江大学，与师生代表进行座谈。

本报海口 3月 20日电 （记者朱荣鹏）党史学习教育

中 央 宣 讲 团 宣 讲 报 告 会 19 日 下 午 在 海 南 省 海 口 市 举

行。中央宣讲团成员、天津大学马克思主义学院院长颜

晓峰作宣讲报告。

报告会上，颜晓峰以习近平总书记关于党的历史

的重要论述为主线，立足学史明理、学史增信、学史崇

德 、学 史 力 行 ，围 绕 充 分 认 识 开 展 党 史 学 习 教 育 的 重

大意义、全面了解中国共产党百年奋斗的光辉历程和

历 史 性 贡 献 、深 刻 把 握 党 史 学 习 教 育 重 点 、学 懂 弄 通

做 实 习 近 平 新 时 代 中 国 特 色 社 会 主 义 思 想 等 方 面 作

了 系 统 讲 解 。 他 鼓 励 广 大 党 员 干 部 深 入 学 习 党 的 百

年光辉历史，切实提高政治判断力、政治领悟力、政治

执行力，不断增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做到

“ 两 个 维 护 ”。 海 南 省 各 级 党 政 领 导 干 部 、老 干 部 、高

校 及 企 业 负 责 人 等 约 4000 人 分 别 在 主 会 场 和 分 会 场

参加了报告会。

20 日上午，颜晓峰来到位于临高县的海南解放公

园 ，面 向 基 层 党 员 干 部 ，结 合 琼 崖 革 命 和 海 南 解 放 历

史，在互动交流中讲党史、忆初心；19 日上午颜晓峰还

前往海南师范大学马克思主义学院，与师生代表进行

座谈。

“作为一名思政课教师，我们要将党史教育更好融

入 课 堂 ，用 党 史 鼓 舞 学 生 ，激 发 学 生 建 设 好 海 南 自 由

贸 易 港 的 信 心 。”海 南 师 范 大 学 马 克 思 主 义 学 院 教 授

姜莉说。
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近日，湖北省宜昌市启动水（路）公（路）等联运方式进行翻坝应急转

运，以缓解三峡北线船闸停航检修期间，仅靠南线船闸单向运行过坝通航

的压力。据悉，三峡北线船闸、葛洲坝二号船闸 3 月 16 日 8 时起同步停航

检修。其中，三峡北线船闸停航期为 35 天，主要检修项目 26 项，计划于 4
月 20 日 8 时恢复通航。停航检修期内，三峡南线船闸实行单向定时换向

方式运行。

图为 3 月 19 日，宜昌市秭归县三峡翻坝物流产业园忙碌的商品车应

急转运现场。

王 罡摄（影像中国）

联 运

中国驻马来西亚大使馆和新疆

维 吾 尔 自 治 区 政 府 19 日 共 同 举 办

“新疆是个好地方”视频宣介会。

新疆维吾尔自治区党委副书记、

自治区主席雪克来提·扎克尔介绍了

新疆各领域发展成就。他说，十八大

以来，新疆社会大局持续稳定向好，

脱贫攻坚取得全面胜利，民族团结更

加巩固，宗教领域和睦和顺，人民生

活明显改善，各族群众获得感、幸福

感、安全感不断增强。但近年来国际

上一些别有用心之人罔顾事实，四处

散布有关新疆的荒谬言论，企图人为

制造所谓涉疆问题，破坏新疆安全稳

定，阻碍中国发展壮大。中方对此表

示强烈谴责和坚决反对。新疆所做

的一切，光明磊落、坦坦荡荡，就是为

了造福新疆的各族人民。欢迎大家

多到新疆走一走、看一看，了解真实

的新疆。

马 来 西 亚 国 家 团 结 部 副 部 长

郑 联 科 在 宣 介 会 上 说 ，近 年 来 ，新

疆 在 基 础 设 施 建 设 、住 房 保 障 、义

务 教 育 和 医 疗 卫 生 等 方 面 取 得 了

非 凡 成 就 ，经 济 快 速 发 展 ，人 民 生

活 质 量 显 著 提 高 ，维 吾 尔 族 民 众

历 史 上 首 次 摆 脱 贫 困 。 马 方 对 此

表 示 赞 赏 ，也 认 同 发 展 经 济 、消 除

贫 困 有 利 于 促 进 社 会 和 谐 、民 族

团结。

中 国 驻 马 来 西 亚 大 使 欧 阳 玉

靖 强 调 ，一 段 时 间 来 ，西 方 一 些 反

华势力出于意识形态偏见和某种政

治企图，凭空捏造了一系列关于新

疆的“世纪谎言”。这些造谣抹黑，

动摇不了新疆各族人民团结奋斗的

决心，干扰不了新疆各族人民的美

好生活，也无法蒙蔽 国 际 社 会 。 相

信 此 次 交 流 将 有 助 于 马 各 界 有 识

之 士 更 加 全 面 、深 入 、真 切 地 了 解

新疆。

宣介会上播放了反映新疆自然

风光、风土人情和发展成就的视频短

片。新疆维吾尔自治区相关负责人

和各界群众代表还回答了马方嘉宾

提问。

“新疆是个好地方”视频宣介会在马来西亚举办
本报记者 刘 慧

新华社联合国 3月 19日电 第七十五

届联合国大会 19 日举行纪念消除种族歧

视国际日会议。针对美国代表在会上妄称

新疆地区存在“种族灭绝”，抹黑中国，中国

常驻联合国副代表戴兵当场予以驳斥，指

出美国在涉疆问题上痴迷于制造谎言，但

谎言终究掩盖不了真相。

戴兵表示，种族主义威胁国际和平、

稳定与发展，是全人类的公敌。中方坚定

支持联合国在打击种族主义方面发挥积

极作用，呼吁加大力度打击种族主义、种

族歧视、仇外心理和相关不容忍行为，打

击污名化、仇恨言论和暴力，建设平等、包

容的社会。

戴兵指出，今天会议的目的是纪念消

除种族歧视国际日。令人遗憾的是，美国

代表滥用联大平台，散播虚假信息，出于政

治目的对中国无端指责，中方对此坚决反

对、完全拒绝。美国代表在发言中难得公

开承认美方自身的人权劣迹，这更说明美

方没有资格对其他国家指手画脚。如果美

国真的关心人权，就该去解决本国根深蒂

固的种族歧视、社会不公、警察暴力等问

题；就该采取有效措施防控疫情，挽救生

命，确保疫苗全球公平分配；就该停止干涉

别国内政，取消针对发展中国家的单边强

制措施；就该停止在海外军事行动中滥杀

无辜，并追究肇事者责任；就该深刻反省殖

民和侵略历史，反思给有关国家人民带来

的深重苦难。

戴兵强调，所谓新疆地区存在“种族灭

绝”的说法荒谬绝伦，完全是别有用心的造

谣、彻头彻尾的谎言。美国在涉疆问题上

痴迷于制造谎言，但谎言终究掩盖不了真

相。3 月 12 日，64 国在联合国人权理事会

作共同发言，敦促有关国家停止利用涉疆

问题干涉中国内政，停止出于政治动机对

中国进行无理指责，停止以人权问题为借

口遏制发展中国家的发展。

戴兵说，奉劝美国摒弃意识形态偏见，

停止利用人权问题做政治文章、挑起政治

对抗、干扰国际人权合作，切实采取行动阻

止本国持续不断发生的针对非洲裔、亚洲

裔人群的歧视、仇恨乃至暴力谋杀，同时以

平等合作的态度，多为国际人权事业做些

实事、办点好事。

中国常驻联合国副代表：

美国在涉疆问题上痴迷于制造谎言，但谎言终究掩盖不了真相

“老卢，你们这个产品，三个月就能进入

市场？”面对投资人 的 询 问 ，卢 煜 旻 笑 了 笑 ，

抿 了 一 口 咖 啡 ，“ 对 待 创 新 ，还 是 要 有 长 线

思维。”

有些发白的牛仔裤，略微褶皱的格子衫，

产业园里，公司创始人卢煜旻看起来和别的工

程师没有太大的区别，可话语中，却透露着有

点不一样的强大自信。

从 1991 年进入复旦大学半导体材料专业

求学，到 2016 年成立微波芯片公司，卢煜旻认

为，自己的步点，踏得还比较对。

四十创业四十创业

2014 年，卢煜旻 39 岁。技术过硬的卢煜

旻已经成为所在公司部门的主任工程师，管理

着十几人的团队，负责产品研发的核心业务。

已经是公司团队核心成员的卢煜旻，事业

有成，生活也安稳，但他却偏偏在这一年决定

辞职创业。为啥？

“我们眼中的老卢，大学那会儿就不像个

‘理工男’，他爱参加学校的社团活动。学术之

余，还喜欢看历史、文化类书籍，我们觉得他出

去创业是迟早的事儿。”卢煜旻的大学同学给

出了这样的答案。

被朋友们称为“非典型性工程师”的卢煜

旻，却有自己的想法：“一项新技术，如果顺利

的话，公司要半年以上才会批复下来，可我的

技术创新等不了这么久。”

“那会儿，我所在的芯片行业，从人才端

看，国内相关领域的工程师较少；在产业端，厂

家也普遍使用进口产品。”卢煜旻说，“我当时

想掌握主动权。有技术，有政策支持，为什么

不可以自主创业？”

就这样，在上海加快向具有全球影响力

的科技创新中心进军之时，卢煜旻选择入驻

中国科学院上海微系统与信息技术研究所和

上海嘉定区政府合作成立的上海微技术工业

研究院，一边做硕士生导师，培养创业需要的

人才，一边孵化项目。“四十而已，我的创业正

当时。”卢煜旻笑着说。

初次碰壁初次碰壁

“卢博士，新设计的芯片，信号源频率有偏

差呀。”早上一到办公室，公司测试员就拿着最

新数据“咚咚咚”地来敲卢煜旻的门。

卢煜旻时而拿着手中的笔对着屏幕指点，

时而用笔戳戳脑袋，对身旁的测试员说：“记录

下这个数据点，等会儿再模拟一次。”

当工程师接到客户反馈的问题后，会及时

到实验室里寻求解决方法。往往这些时候，卢

煜旻都会在场，“在一线才能更好感知客户需

求，把握公司发展方向”。

2018 年，卢煜旻的公司将研发方向确定

为汽车领域的毫米波雷达业务。因为研发周

期长，技术积累相对成熟，对自家技术颇为自

信的卢煜旻便主动向各大汽车公司推销自己

的芯片。

没想到，已经管理公司两年的卢煜旻却碰

了壁。“我们不买芯片，我们采购的是整套辅助

驾驶方案。”各大汽车公司都用相似的理由拒

绝了他。

原来在汽车辅助驾驶系统领域，除了毫米

波雷达技术，还包括摄像头、控制设备等，这是

一个完整的生态链。“那会儿我们有技术实力，

可没有整体设计，公司发展成了大问题。”卢煜

旻说。

有 过 这 次 经 历 ，卢 煜 旻 发 现 ，创 业 上 的

问题不比研发芯片简单。研发芯片，一个数

据 错 了 ，找 到 问 题 进 行 修 复 即 可 ，但 在 创 业

过 程 中 ，一 个 判 断 错 了 ，想 转 换 赛 道 可 没 那

么容易。

转型发展转型发展

怎么办？机遇藏在转型发展里。

2018 年，国家智能传感器创新中心在嘉

定区落户，实验室就在卢煜旻公司楼下。

当 时 ，国 内 一 家 大 型 家 电 厂 商 想 开 发

一 款 智 能 化 热 水 器 ，将 红 外 传 感 技 术 替 换

成 毫 米 波 雷 达 技 术 ，这 正 是 卢 煜 旻 公 司 的

核心技术。

有了平台对接，商机纷至沓来。厂商负责

人找到了卢煜旻，想购买他公司的芯片，开发

智能热水器。

“去做热水器？”面对未曾设想过的领域，

团队成员心里犯起了嘀咕。

不过卢煜旻倒是挺乐于接受这个尝试，为

什么不能从接地气的项目做起？“拿汽车领域

的技术规格去做家用电器，我们可以成为行业

领头羊。”卢煜旻说。

有了之前的经验，加上专业、务实、高效的

团队素养，卢煜旻的创业团队，做起了家用电

器消费品开发。

塞 翁 失 马 ，焉 知 非 福 ，转 型 带 来 的 是 爆

款。在卢煜旻公司的毫米波雷达技术支持下，

热水器销量很好。有了成功经验，卢煜旻将目

光投到了智能物联网领域，他自信地说：“未来

这个领域也会用上我们造的芯片。”

回 望 自 己 的 创 业 之 路 ，卢 煜 旻 笑 着 说 ：

“ 在 上 海 ，实 现 小 康 不 是 终 点 ，创 新 一 直 在

继续。”

创新路上创业者
本报记者 季觉苏

■决胜全面小康·小家看小康R

卢煜旻（左）在工作。 李华成摄（人民视觉）

本报北京 3 月 20 日电 （记者

刘毅、潘少军）中央气象台 20 日发

布重要天气提示：我国中东部地区

即 将 结 束 雨 雪 、雾 霾 、沙 尘 等 复 杂

多变的天气，预计 21 日至 25 日，以

晴 为 主 ，气 温 回 升 ，呈 现 一 派 春 意

盎然景象。

3 月以来，我国中东部地区多阴

雨（雪）寡照、雾霾、沙尘天气，大部

地区降水日数在 5 日以上，江南大

部、江淮、江汉及西南地区东部等地

降水日数达 10—17 日；华北、黄淮中

北部、陕西关中及东北地区南部、四

川盆地南部等地，雾霾日数有 5—10

天；北方地区出现 2 次沙尘天气过

程，其中新疆南疆盆地、甘肃西部、

内蒙古西部、青海东北部、宁夏中北

部等地沙尘日数达 4—7 天。

中 央 气 象 台 预 计 ，21 日 至 25
日 ，我 国 中 东 部 大 部 地 区 的 阴 雨

（雪）天气将陆续迎来转折，除内蒙

古东部和东北地区外，北方大部将

在 20 日至 21 日转晴，能见度转好，

白天最高气温回升 4—6℃ ；南方大

部地区将在 22 日起转为晴间多云天

气，气温回升。

我国中东部地区将迎晴好天气


